

Honduras: Alertan a comunidad internacional sobre proyecto ZEDES

Por: Pressenza. 03/09/2021

Mediante un comunicado la Alternativa de Reivindicación Comunitaria y Ambientalista de Honduras / ARCAH alerta a la comunidad internacional sobre la implementación del proyecto de Zonas de Desempleo y Desarrollo Económico (ZEDES) en Honduras.

El texto, titulado «Por la defensa de la soberanía, en el marco de la celebración del bicentenario de “Independencia de Honduras”, denuncia la intención de dividir el territorio de Honduras en partes, para ser entregadas a la explotación de grandes capitales.

Este 15 de septiembre del 2021, señalan los autores «se cumplen 200 años de la declaración de independencia, firmada en 1821, sin embargo, nos encontramos sufriendo una intensa dictadura, racista, patriarcal, colonialista y militarista.»

A modo de contexto, la organización adjunta una presentación que da cuenta de la actual situación que se vive en el país centroamericano y que reproducimos de forma íntegra a continuación:

«Honduras, históricamente ha sido objeto de procesos de dominación, especialmente en cuanto al despojo de los bienes comunes de la naturaleza se refiere, inicialmente partimos del periodo de la invasión europea, liderada por el imperio español. Dicha invasión represento entre tantas cosas, un genocidio, la institución consolidada de un sistema cultural altamente racista, patriarcal que desplazó de manera violenta la cosmovisión de nuestros pueblos del Abya Yala.»

Más tarde Honduras se convirtió en un enclave bananero, que desencadenó una serie de violaciones contra los pueblos del norte del país, especialmente los ubicados en el Bajo Aguan, una transnacional se apropió de los territorios y aceleró la conformación de un estado cada vez más servil a la nueva potencia imperialista estadounidense; hemos pasado a ser enclave maderero, minero, más recientemente un enclave del narcotráfico.

Frente a toda esa arremetida de dichos procesos de dominación y despojo, se han levantado históricos movimientos sociales, dedicados a ejercer resistencia y a desmontar la estructura imperialista.

En el año 2009 se dio un Golpe de Estado, para derribar el trabajo de los movimientos sociales y para acentuar el despojo y entrega territorial a manos de transnacionales. Se multiplicaron los proyectos de la oligarquía nacional e internacional en forma de mineras (950 al día de hoy) hidroeléctricas (300), sumando más de 2100 proyectos extractivos, destrucción de bosques, desplazamiento forzado de las comunidades, cientos de narco pistas que ayudaron a la consolidación de un narco gobierno que ya lleva más de una década años en el poder.

Todo proyecto de dominación lleva consigo procesos de militarización, criminalización, encarcelamiento, amenazas y asesinato. Honduras no ha sido la excepción y ha sufrido de esto con mayor énfasis desde la instalación de la dictadura. 250 ambientalistas han sido asesinados en los últimos 10 años, convirtiendo a Honduras en el país más peligroso del mundo para defender los bienes comunes de la naturaleza.»

Sobre las Zonas de empleo y desarrollo económico ZEDE (PROYECTO DE DIVISIÓN DEL TERRITORIO NACIONAL) |

Un 13 de junio del 2021, ARCAH en conjunto con la Convergencia Contra el Continuismo, convocó a una Asamblea Nacional contra las ZEDE (Zonas de Empleo y Desarrollo Económico), polémico proyecto de saqueo colonialista impulsado por transnacionales.

En esa asamblea se creó el Movimiento Nacional Contra las ZEDE y por la Soberanía, como instancia multi territorial en defensa de Honduras, desde

ahí se han convocado a movilizaciones y diversas acciones de resistencia.

ARCAH ha impulsado asambleas comunitarias en múltiples municipios de Honduras, con participación directa en la conformación de Cabildos Abiertos donde se han declarado “Libres de ZEDE”, además ha iniciado acciones internacionales contra las ZEDE.

[LEER EL ARTICULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: Pressenza

Fecha de creación

2021/09/03